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Cher Monsieur Hans SCHMID, 
Chers collègues, 
Cher Président du Foto-Ciub, 
Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs 

Je suis heureux de vous accueillir à Montbéliard pour ces Journées d'Etudes. 

Avant toute chose, je souhaite vous remercier. 
Vous remercier pour votre disponibilité quand, à la fin novembre, nous 
vous avons annoncé que nous souhaitions organiser des manifestations 
pour le 40ème anniversaire du Traité de I'Eiysée. Nos délais ne sont pas 
les vôtres et nous avons des progrès à faire en ce domaine. Vous avez 
cependant, non seulement, accepté mais bien plus, vous avez participé à 
l'élaboration de ces journées. 

Vous remercier encore pour votre disponibilité quand le 8 janvier dernier, 
nous vous avons annoncé que la manifestation n'aurait pas lieu le 19, mais 
le 26 janvier. Une nouvelle fois, vous vous êtes adaptés malgré les 
difficultés de réorganisation. Ces moments m'ont de nouveau montré s'il 
en était besoin que nous pouvons compter sur vous ! Soyez certain que 
vous pouvez aussi compter sur nous ! 

Malgré nos différences, nous nous retrouvons dans l'action et là, se trouve 
l'essentiel ! Puissions nous servir d'exemple au niveau européen ! 

Ces deux journées seront donc placées sous le signe d'une célébration puisque 
nous fêtons demain le quarantième anniversaire du Traité de I'Eiysée, qui a scellé 
l'amitié franco-allemande. Inutile de vous rappeler notre passé commun à ce sujet. 
Nos villes et surtout nos anciens maires, en tant que précurseurs, nous ont laissé un 
bien précieux cadeau. Il nous appartient de le faire vivre et de le développer. 

Une de ces concrétisations réside dans la réalisation des Journées d'Etude. Je vous 
rappelle que ces journées d'études ont été instituées en 1979. Depuis, deux fois par 
an, nous nous réunissons en séminaire, alternativement à Ludwigsburg et 
Montbéliard, pour échanger sur des thèmes choisis en commun. 

Ainsi, en 2002, l'Allemagne a fêté les 50 ans d'autogérance des communes. Dans ce 
cadre, l'association des communes du Land du Bade-Wurtemberg a organisé à 
Karlsruhe, un colloque sur le thème « 50 ans d'autogestion des communes en 
Europe - moteur pour une Europe proche du citoyen ». Les Villes jumelles étaient 
invitées. Il y fut question de l'élargissement européen et de la nécessité de prise en 
compte des jumelages, acteurs citoyens de la construction européenne. Une 
résolution fut envoyée à ce titre à la Convention chargée de l'élaboration de la 
Constitution Européenne. Le lendemain, à Ludwigsburg était abordée la 
comparaison des systèmes administratifs allemand et français. En effet, notre objectif 
consistait à mieux appréhender nos différences, nos atouts et nos limites, tout 
d'abord, pour mieux se comprendre, mais aussi, pour imaginer, modestement, de 
quels points positifs de l'un et de l'autre système, nous pourrions nous inspirer pour 
construire un modèle de fonctionnement adapté à l'Europe. Cette réflexion grandeur 



nature nous permet de mieux nous interroger et de mieux percevoir les enjeux 
européens. 

Au regard de cette actualité européenne d'élargissement et d'élaboration d'une 
constitution, règlement la future organisation européenne, ces réflexions 
m'apparaissent donc primordiales. Dans le cadre du quarantième anniversaire du 
Traité de I'Eiysée, résolument tourné vers l'avenir et porteur d'une ambition franco
allemande forte, il a donc été décidé de poursuivre ce sujet d'étude à Montbéliard. 

Les programmes vous seront distribués et vous constaterez que nous avons prévu 
une séance de travail assez longue mais le sujet en vaut la peine. 

Ensuite, place à des moments plus conviviaux avec une visite de ville ammee, 
organisée par l'Atelier du Patrimoine et les Flambeaux de l'Allan, association 
d'animation historique. Dimanche après midi, se dérouleront les manifestations 
officielles. Enfin, un Forum d'information sur l'Europe clôturera ces journées. En 
France, la déficience d'information à ce sujet est nationalement reconnue. Nous 
œuvrons donc par le biais de cette conférence selon les directives du Gouvernement 
de M. Raffarin dans un soucis d'information démocratique envers nos concitoyens. 

Avant de conclure ce propos, je souhaite mettre à l'honneur, le président du Foto 
Club de Ludwigsburg, M Beitler, qui a bien voulu mettre à disposition de la Ville de 
Montbéliard , une superbe exposition de photographies de notre ville jumelle. Ce 
sont des gros plans sur le quotidien ludwigsburgeois, une façon de voyager et de 
mieux connaître cette ville avec une qualité artistique exceptionnelle pour le plaisir 
des yeux. Merci à Messieurs Sukuwsky et Hauptmann, pour leur déplacement à 
Montbéliard et pour l'installation de cette exposition. Merci à M. Ducouloux, Président 
de l'Association Cinéma Image et Son, pour son investissement à leurs côtés. 

Cette exposition est visible dans le Hall de la Mairie jusqu'au 31 janvier. J'appelle 
tous les Montbéliardais à se déplacer, elle mérite le coup d'œil ! 

Je vous invite maintenant à fêter notre amitié et notre coopération ! 


